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（様式第４号） 第６回丸子地域協議会 会議概要

１ 審議会名 丸子地域協議会

２ 日 時 平成 30年 9月 26日（水曜日） 午後 1時 30分から午後 2時 34分まで

３ 会 場 丸子地域自治センター ４階 講堂

４ 出 席 者 小澤厚会長、田村裕子副会長、内堀敏高委員、大神文子委員、小平淳一委員

齋藤明委員、斎藤ゆり子委員、竹鼻麻希江委員、冨岡太刀夫委員、永井静江委員

中村勝彦委員、成澤和美委員、西沢久委員、宮岸喜恵子委員、宮坂和雄委員

山本幸恵委員、横山佳栄委員、綿谷憲一委員

【欠席委員 2名】

５ 市側出席者 手塚丸子地域自治センター長、滝沢丸子地域自治センター次長兼地域振興課長

青木丸子地域振興政策幹兼丸子地域教育事務所長

下村市民サービス課長、鈴木産業観光課長、山崎建設課長補佐兼管理担当係長

深町丸子学校給食センター所長、川口丸子消防副署長兼庶務係長

真壁地域振興課長補佐兼地域政策担当係長、竹花主査、緑川主査

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 3人 ・ 記者 2人

８ 会議概要作成年月日 平成 30年 10 月 19 日

1 開 会（滝沢センター次長）

2 あいさつ

3 協議事項

上田市議会との懇談会について（11月 13日（火）午後 4時）
事務局より説明した。

日時、内容について全員賛成により承認された。

会長より、次回会議の際に出欠の提出、その際に一人１質問以上出すよう依頼があった。

4 報告事項

(1)分科会及び研究会での検討状況について
(ア)丸子地域の子育て支援及び福祉に関する分科会
・前期からの引継事項の今期実施するか検討（【継続】三園統合 【終了】丸子ちゃんカレンダー 【施

設見学】子育てサロン、子育て支援センター、子ども食堂、児童クラブ）

・災害が起きた際の要支援者の把握が個人情報の関係で難しい。命より個人情報が優先されている。

・西内で JA買い物バスが試験運行された。昔は移動販売車もあったが今は無く、免許返納できない。
巡回バスのもっと細かい乗車場所が必要では。

（以下質問）

（会長）西内の JA買い物バスがいつから開始しているか
（分科会長）9 月 3 日からと思われる。道が狭くて乗降場所が遠い人には買い物して家まで持っていく
のに不便だという声もある。

（会長）週何回か

（分科会長）月・水の週２回運行

（会長）東西内はまりんこ号が運行されていないので、なくならないようにしていく必要がある。

(イ)産業の活性化とまちづくりに関する分科会
・立地適正化計画と異業種交流会について協議した。丸子地域で産地化に向けて取り組んでいる農産

物など、異業種交流会の中でどのようにしていくか協議した。

・交流会を昨年同様 2回開催したい。メンバーの名簿を作成して連絡を取り合えるような体制にする。
（以下質問）

（会長）「まちづくり協議会と連携」とあるがどんな形で進んでいるか。

（副分科会長）昨年と同様な形で、参加しやすい方法はどのようにするかなどまだ検討段階。

（会長）具体的にまちづくり会議との関わりとは。

（副分科会長）異業種交流会などはまちづくり会議では今のところ計画されていない。

（会長）公共交通分科会では今日説明会があり、まちづくり会議の方も参加する。是非色んな面でまち

づくり会議の方を入れて連携してやっていただきたい。



2

（ウ） 公共交通に関する分科会

・「まりんこ号」の現在の車両は平成 11年 2月に導入して 19年経過、走行距離が 80万キロになり、
故障等トラブルも多く、今年車両更新する。指名競争入札が平成 30年 9月 6日。更新にあたって
寄付金される方がいる。更新する車両は三菱ふそうの定員 29 名の４ＷＤ。ラッピングは現行車両
は修学館美術部が描いたが、100万円位かかり来年度検討していくとのこと。

・次回以降上田市全体の交通政策について、本庁の担当者から説明してもらうこととなった。

・今後まちづくり会議と連携して色々検討するため、話し合いを持ったらどうかとの意見。

・まりんこ号の平成 29年度平均乗車人数は 2.2人。東信ジャーナルの記事で東御市のデマンド交通「東
御レッツ号」が平成 18年スタートで利用者は 45万人。まりんこ号の乗車の人を増やすには何か参
考になることがあるのではないかということで、東御市を視察したららどうかとの意見あり。

・ルートも再考の必要がある。西コースと東コース 2つコースあるが、依田窪地域には千曲バスなど
交通機関があるので、兼ね合いも検討。また利用者の目的が買い物や病院などから商工会等の意見

も聞いてみたらどうかという意見が出た。

・まりんこ号に委員と市職員の計 9名で西コースの深山グリーンヒルから音楽村まで乗車した。
（以下質問）

（委員）以前まりんこ号を子ども達の通学などに利用できないか質問した時に、市の職員なので 8：30
ら 17：15までなのでまりんこ号は運行できないと言われたが。

（建設課）まりんこ号は千曲バスに業務委託していますので時刻表に沿って運転しています。

（委員）ならば運行時間をもっと早いもっと遅い時間帯が可能なのか話し合っていただきたい。実は東

西内の子ども達、主に高校に通う子ども達は全員が親が大屋駅或いは学校まで車で送っている状況。

昔から保護者が切に願ってお願いしてきたが、未だに実現されていない。一番早い鹿教湯発のバス

で大屋発 7：42しなの鉄道に乗ることができない。西内の子ども達はもしかしたら平井寺トンネル
が無料になったことで、少し交通の難点も変わったりあるいは早く学校に送っていくことができる

ようになるかもしれないが、すごく不便なのは事実。こういったニーズを叶えて昼間だけでいいの

か話し合っていただきたい。

（会長）東西内は路線バスがあり、まりんこ号が行けない、それと高齢者で免許を返納した方などにと

って本数が少ないという問題があって非常に不便をしているということは承知している。これにつ

いても検討課題として交通分科会でやっていただきたい。もう一点、しなの鉄道との関係で朝修学

館高校の生徒がバスに乗れない状況があることから、大屋駅はルートにはないが千曲バスで判断し

て朝通学に利用している、それで生徒が助かっているとのこと。夕方それなりに公共バスで利用者

は通っているということがあり、まりんこ号の大屋駅乗り入れが一つあり、公共交通として検討し

ている。

5 その他
(1) 次回以降の会議日程（予定）について

第 7回 10月 30日（火）午後 1時 30分 丸子地域自治センター4階講堂
第 8回(変更) 11月 13日（火）午後 4時 丸子地域自治センター4階講堂
第 9回 12月 18日（火）午後 1時 30分 丸子地域自治センター4階講堂

(2) 花づくり講習会の開催について
事務局より説明した。

（3）平成 30年度わがまち魅力アップ応援事業（第 3回募集分）について
事務局より説明した。

その後委員一人一人が意見・要望や感想を述べた。

6 閉 会

【分科会の開催】 各 1時間程度で実施】
子育て支援・福祉分科会 3階 第 3会議室
産業・まちづくり分科会 3階 第 4会議室
公共交通分科会 3階 第 2会議室


